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本环案字〔2020〕7号

对政协本溪市第十三届委员会
第三次会议第 3118号提案的答复

赵兴涛委员：

现就您提出的《关于重视汽车清洗修理行业带来的环境污染

问题的提案》的提案收悉，答复如下：

随着科技的发展，人民生活水平的提高，汽车已经成为普通

家庭的生活必需品，我市的汽车保有量也在逐年上升。随之而来

的是汽车所引发的环境问题也日益凸显。从汽车本身的排放问

题，到汽车周边的洗车、修车、养护方面的问题也越来越引起我

们的重视。

现在的洗车场多以小微企业居多且不正规，带来了很多环境

问题，生态环境部门已经把洗车行业纳入了环境管理范畴，新建

洗车场均需填报环评登记表进行登记后才可以正式营业。2020

年初，生态环境部办公厅发布的《关于做好固定污染源排污许可
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清理整顿和 2020年排污许可发证登记工作的通知》（环办环评函

〔2019〕939号）文件要求，汽修厂于 2020年 9月 30日前必须

取得排污许可证，也正式把汽修厂纳入生态环境管理体系中，我

局也将依照排污许可的管理要求加强对汽修厂的监管，杜绝污染

环境的事情发生。日后的工作我局会加大宣传力度，增强企业可

持续发展理念和节水意识，倡导企业安装水循环系统，减少废水

排放，减轻环境纳污压力。

2019年全市新申请了 3家废电池收集、贮存企业，解决了

没有本地企业可以合法收集、贮存废电池的问题，企业已有合法

途径处理废电池，下一步我局将加大排查，对于非法贩卖、收集

废电池、废机油的企业，发现一起查处一起。

本溪市环境保护局
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